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Gabriela Brasil

A corrida pelo ouro vol-
ta a atingir o trecho do rio 
Madeira no município de 
Autazes, a 108 quilômetros 
de Manaus, com a ocupa-
ção de centenas de dragas 
de garimpeiros. A ativida-
de na região foi dispersada 
pela operação da Polícia 
Federal em novembro de 
2021, porém não foi o sufi-
ciente para impedir o retor-
no do garimpo. Parlamenta-
res estaduais e federais do 
Amazonas encaram essa 
situação como reflexo da 
ausência do poder público 
e pedem mais fiscalização.

Conforme o deputado 
estadual Serafim Corrêa 
(PSB), os proprietários das 
barcas são pessoas possui-
doras de grandes recursos, 
e que precisam ser comba-
tidas pela atuação da Polí-
cia Federal (PF) e do Minis-
tério Público Federal (MPF).

“O garimpo, na maneira 
em que é feito, é uma ati-
vidade ilegal, e tem que ser 
reprimida. Essas pessoas 
não são os garimpeiros, na 
acepção do termo. O inves-
timento em uma balsa é de 
mais de um R$ 1 milhão, 
então são pessoas que têm 
posses. Não podem con-
tinuar contaminando os 
rios, contaminando os pei-

xes e matando a nossa po-
pulação, principalmente a 
população ribeirinha. Des-
sa forma eu entendo que 
tem que haver uma ação 
imediata da Polícia Federal 
e do Ministério Público Fe-
deral para combater o ga-
rimpo ilegal”, disse o parla-
mentar.

Para ele, a ausência do po-
der público na fiscalização 
contribui para o crescimento 
do garimpo, sendo necessário 
maior monitoramento da Ma-
rinha do Brasil nas proximi-
dades dos rios amazônicos.

“Do que adianta termos 
200 mil fuzileiros navais 
na Praia de Copacabana, 
em Ipanema, no Leblon, no 
Rio de Janeiro, e não ter-
mos corvetas monitoran-
do os rios amazônicos? É 
aqui que a Marinha tem 
que aumentar o seu efetivo. 
Diminui no Rio de Janeiro 
e aumenta aqui. Monitora 
os nossos rios, protege as 
nossas balsas que levam os 
combustíveis para os luga-
res mais distantes, onde o 
amazonense teimosamen-
te persiste em ser brasilei-
ro”, afirmou.

Ainda em relação às pes-
soas que participam da ati-
vidade, o deputado federal 
Zé Ricardo (PT) observa que 
muitas famílias pobres, ri-
beirinhos e moradores do 

Parlamentares criticam falta de 
fiscalização contra o garimpo no AM

Ausência do poder público na fiscalização contribui para o garimpo

CURTIR
     

NÃO CURTIR   
A violência que a popu-

lação de Manaus fica sub-
metida nos ônibus. Nessa 
semana, três criminosos 
armados com revólve-
res e facas assaltaram o 
ônibus da linha 321. Os 
assaltantes entraram no 
ônibus próximo à Nova 
Igreja Batista, na avenida 
Torquato Tapajós. Ao pas-
sarem pela catraca, eles 
anunciaram o assalto e 
ordenaram que o motoris-
ta mudasse a rota para a 
estrada do Aeroporto.

O trabalho da prefeitu-
ra de Manaus para conter 
a erosão de cerca de 30 
metros, no bairro Parque 
10 de Novembro, Zona 
Centro-Sul de Manaus. Na 
contenção do problema 
no local e implantação de 
um rip-rap, irá solucionar 
o problema na área. Cerca 
dez servidores da Seminf 
executam uma técnica 
aplicada como alternativa 
para a estabilização de ta-
ludes e a contenção erosi-
va em áreas alagadiças.

O senador Omar Aziz 
(PSD), e o ex-presidente 
Lula (PT) se reuniram na 
terça-feira (12) em Brasília. 
Entre os assuntos abor-
dados no encontro, discu-
tiram sobre a defesa da 
Zona Franca de Manaus 
(ZFM) e projetos para o 
país. No fim deste mês, 
Lula tem uma visita pro-
gramada no Amazonas, 
sendo líder nas pesqui-
sas de intenções de vo-
tos para a Presidência da 
República, assim como o 
Omar para o senado. O ex-
-presidente e o senador já 
se reuniram neste primei-
ro semestre, inclusive em 
Manaus. No entanto, esta 
última reunião em Brasília 
selou a “dobradinha” PT e 
PSD no Amazonas. Lula já 
declarou que “Omar Aziz é 
um grande companheiro”.

interior do estado exercem 
atividades no garimpo, as 
quais são financiadas por 
fortes grupos com poder fi-
nanceiro. Nesse horizonte, 
cabe ao governo implemen-
tar projetos que estimulem 
a economia local.

“As balsas, grandes estru-
turas, esses grupos nunca 
são atingidos. Eles ganham, 
e a maioria dessas famílias 
pobres não ganham qua-
se nada. Eu vejo que não 
basta só combater com a 
polícia, acho que tem que 
ter projetos de garantia de 
renda para essas popula-
ções todas que trabalham, 
uma alternativa econômica 
melhor. Acho que esse é o 
papel do Governo Federal e 
Governo Estadual”, desta-
cou o deputado.

Inclusão social
Segundo o deputado Zé 

Ricardo, além da importân-
cia da criação de projetos 
sociais, é imprescindível 
que as famílias tenham 
outras opções econômicas 
como a criação da indústria 
do pescado.

“Nós temos que trabalhar 
a produção de peixe, e esse 
é um caminho para o es-
tado, é uma possibilidade 
de as famílias viverem de 
uma atividade que produz 
alimentos, e que gere renda 
e sustento. Então, está na 
hora do Governo do Estado 
ter de verdade projetos para 
todo o povo do interior, para 
evitar que as famílias sejam 
ameaçadas por conta dessa 
atividade ilegal”, explicou.

Além disso, para ele, a 
questão da mineração deve 
ser debatida, e como e quais 
atividades que envolvem a 
mineração podem ser exe-
cutadas na Amazônia. O 
desenvolvimento de deba-
tes se torna ainda mais re-
levante pelo forte impacto 

ambiental, e na própria saú-
de daqueles que se envol-
vem na mineração.

“A mineração é algo que 
tem que ser melhor debati-
do, acho que temos que dis-
cutir que tipo de mineração 
é possível no Amazonas, 
na região Amazônica, na 
região dos rios, porque há 
a questão do impacto am-
biental e do impacto na saú-
de. O uso de mercúrio inten-
so causa muitas doenças e 
contamina a alimentação, 
os próprios peixes e no final 
todo mundo sai prejudica-
do”, disse.

Fiscalização
Já o deputado Dermilson 

Chagas (Republicanos), 
analisa que as margens 
dos rios amazônicos não 
podem mais ficar despro-
tegidas e com a ausência 
de fiscalização. Assim, 
além da defesa da regu-
lamentação do garimpo, 
também enfatiza a imple-
mentação do monitora-
mento na área dos rios, as-
sim como maior apoio às 
ações da Polícia Federal. O 
deputado também critica a 
atuação do governo com a 
falta de agilidade em lidar 
com a invasão garimpeira.

“Fazer ações da Polícia 
Federal é fundamental nes-
se processo? Mas, qual o 
tempo que eles têm para 
ficar fiscalizando e atuan-
do? E outra coisa, o governo 
do estado é muito grande. 
Maior que a estrutura da 
polícia federal. Por que que 
eles não avisaram, não to-
maram providência e estão 
deixando chegar a esse mo-
mento onde há uma proli-
feração [do garimpo]? Eu 
acho que temos que saber 
onde que estão as falhas, e 
o governo não pode furtar e 
se furtar da sua responsabi-
lidade”, observou.

DE OLHO
NO PODER
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Na lista das 35 feiras de 
Manaus beneficiadas pela 
parceria entre a Prefeitura 
de Manaus e o governo do 
Amazonas, as obras das fei-
ras municipais do São Fran-
cisco e a da Raiz, ambas na 
zona Sul da capital, estão em 
ritmo acelerado e foram fis-
calizadas na terça-feira (12), 
pelo prefeito David Almeida 
e o governador Wilson Lima.

“Nós estamos fiscalizan-
do as reformas das feiras 
e mercados de Manaus, a 
parceria de reforma com o 
governo do Estado e a Pre-
feitura de Manaus. A feira 
da Raiz já tem uma nova 
cara, estamos trabalhando, 
vamos fazer todas as mu-
danças necessárias para 
padronizar as feiras com 
o padrão da prefeitura e o 
apoio do governo do Ama-
zonas. Nós vamos recupe-
rar, com esse convênio com 
o governo, 35 estruturas 
das 43 que nós temos. Mas 
até o final do nosso manda-
to, todas estarão recupera-
das”, enfatizou Almeida.

A primeira visita às ações 
aconteceu na Feira Municipal 
do São Francisco, localiza-
da na rua General Carneiro, 
onde foram disponibilizados 
mais de R$ 436 mil para a re-
forma geral da cobertura, do 
piso, sistema de drenagem, 
esquadrias, instalações elé-
tricas e pintura.

Inaugurada em 1950, o 
espaço passou pela última 
reforma em 1999. O local 
possui 836 metros quadra-
dos de área construída e 
atende 48 permissionários, 
gerando cerca de 90 empre-
gos diretos.

Logo em seguida, o prefei-
to realizou vistoria técnica 
na feira municipal da Raiz, 
que fica na rua Delfim de 

Prefeito faz vistorias em 
obras de escola e feira 
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Prefeito David Almeida realiza vistoria na feira da Zona Sul de Manaus

governo do Estado, que in-
vestirá, aproximadamente, 
R$ 25 milhões, para a exe-
cução das obras. 

Escola 
David Almeida, realizou, 

também na terça-feira (12), 
a última vistoria técnica na 
reforma da escola municipal 
Antônio Matias Fernandes, 
localizada na rua 2 de Agos-
to, no bairro da União, Zona 
Centro-Sul da capital, que es-
tava há mais de 15 anos es-
quecida pelo poder público.

A unidade de ensino rece-
beu reforma na rede elétri-
ca, hidráulica e estrutural. 
Além disso, novas salas e 
estruturas adaptadas para 
Pessoas com Deficiência 
(PcDs) foram construídas 
para ampliar o atendimento.

De acordo com o gestor 
municipal, a escola agora 
está com o padrão estabe-

 

 

lecido pela prefeitura, que 
busca transformar a Edu-
cação de Manaus em uma 
das melhores do país.

“Aproveitamos a manhã 
da terça-feira (12), para re-
alizar a última vistoria na 
escola municipal Antô-
nio Matias Fernandes, que 
está totalmente reformada, 
ampliada e recuperada. É 
uma nova escola segundo 
a gestora, dentro do padrão 
de qualidade estabelecido 
pela gestão para as nossas 
escolas municipais. Essa é 
mais uma ação da Prefeitu-
ra de Manaus, que está tra-
balhando para transformar 
a Educação da cidade em 
uma das melhores do Bra-
sil”, enfatizou Almeida.

Segundo a Secretaria 
Municipal de Educação 
(Semed), a escola será en-
tregue à população em até 
30 dias. A informação foi 
comemorada pela aposen-
tada Eliana Cavalcante, que 
há mais de 40 anos é mora-
dora do bairro da União. 

“A gente se sente mui-
to feliz com essa reforma. 
Agradeço a Deus e ao pre-
feito David Almeida pelo 
trabalho. Nunca tivemos 
uma reforma dessas e es-
tamos maravilhados com a 
nova cara do colégio. O nos-
so bairro da União merece. 
Eu moro bem em frente à 
escola e agora estou vendo 
de perto a reforma e sinto 
vontade de chorar ao ver 
essa lindeza. Eu nunca vi 
um trabalho tão bem-feito e 
carinhoso como esse reali-
zado no bairro, e as nossas 
crianças não tinham essa 
maravilha de colégio. É 
uma alegria e uma nova re-
alidade. Só tenho que agra-
decer ao prefeito por olhar 
por nós”, finalizou.

Souza. Há mais de 20 anos 
sem receber investimentos, 
o mercado abriga 33 per-
missionários, gerando apro-
ximadamente cem empre-
gos diretos. 

Na local, será executada 
a reforma geral dos banhei-
ros com troca de louça, piso 
e instalações hidráulicas, 
troca de toda a cobertura 
lateral, impermeabilização 
da cobertura, troca do telha-
mento da platibanda, subs-
tituição da calha antiga por 
uma nova, pintura geral 
da feira e reforma do forro, 
além da recuperação total 
da fachada.

 O titular da Secretaria 
Municipal de Agricultura, 
Abastecimento, Centro e Co-
mercial Informal (Semacc), 
Wanderson Costa, ressaltou 
que a nova infraestrutura 
que será implementada nas 
feiras e mercados da capital 

irá tornar os espaços públi-
cos mais acolhedores aos 
frequentadores.

“Nós iniciamos refazendo 
todos os projetos, entrega-
mos a comissão de licitação, 
já recebemos alguns que já 
demos ordem de serviço. 
Nós estamos trabalhando 
com muita força, vigor e de-
terminação, de acordo com 
o prefeito David Almeida 
para que as feiras recebam 
essa revitalização, essa cara 
nova. Essa nova roupagem, 
da nossa gestão, que que-
remos imprimir. Uma feira 
mais organizada, mais mo-
derna, mais animada, com 
mais cores para receber os 
clientes e os feirantes”, afir-
mou o secretário.

A recuperação de 35 fei-
ras e mercados pela capi-
tal amazonense faz parte 
do convênio firmado entre 
a Prefeitura de Manaus e o 

redacao@emtempo.com.br | André Moreira
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A Prefeitura de Rio Preto 
da Eva, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde 
(SEMSA), pelo decreto nº 
046, de 11 de julho, voltou a 
tornar obrigatório o uso de 
máscaras em ambientes 
fechados, após o aumen-
to no número de casos de 
Covid-19 no município. A 
medida começou a valer 
a partir do momento que 
o decreto foi publicado no 
Diário Oficial. 

“Nós nos reunimos e de-
cidimos de imediato de-
cretar o uso obrigatório 
de máscaras como forma 
de frear esse aumento 
nos casos. A gente já vi-
veu uma onda da doença 
nos anos anteriores e não 
queremos isso novamen-
te. Nossos profissionais de 
saúde estão empenhados 
em deixar esse vírus bem 
longe de Rio Preto, mas 

Rio Preto da Eva volta a exigir 
máscaras em ambientes fechados

Divulgação

Medida foi adotada após aumento no número de casos de Covid-19 
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mais o crescimento da 
doença na cidade. Além 
disso, a prefeitura orienta 
para o uso de álcool em gel 
na higienização das mãos, 
e pede para que pessoas 
com sintomas da doença 
procurem as Unidades Bá-
sicas de Saúde (UBS’s).

Vacinação 
A campanha de vacina-

ção contra a Covid-19 em 
Rio Preto da Eva segue a 
todo vapor. A vacina pode 
ser encontrada nas UBS’s e 
próximo ao sinal de trânsito 
logo após o Balneário Mu-
nicipal, onde uma equipe 
da Secretaria de Saúde está 
atendendo à população. 

O município já está vaci-
nando com a quarta dose 
do imunizante, a população 
acima de 18 anos que to-
mou a terceira dose há pelo 
menos três meses.

 
Divulgação
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Casos de roubo de carga em Manaus registram 56% de redução
Os casos de roubo de car-

ga em Manaus apresenta-
ram uma redução de 56%, 
entre janeiro e maio deste 
ano, comparado ao mesmo 
período do ano passado. 
De acordo com os dados do 
Centro Integrado de Esta-
tística de Segurança Públi-
ca (CIESP), da Secretaria de 
Segurança Pública do Ama-
zonas (SSP-AM), foram re-
gistrados quatro casos este 
ano, enquanto em 2021, con-
tabilizaram-se nove ocor-
rências de roubos.

Conforme o secretário 
de Estado de Segurança 
Pública, general Carlos Al-

berto Mansur, a redução 
apresenta um número sig-
nificativo em relação à se-
gurança pública.

“Mais um índice criminal 
que conseguimos reduzir 
nestes cinco primeiros me-
ses de 2022. O resultado é 
fruto do trabalho de todo 
o sistema de segurança 
pública que trabalha com 
monitoramento em tempo 
real das ocorrências por 
meio do sistema com mais 
de 500 câmeras da capital. 
É importante a população 
denunciar e registrar o bo-
letim de ocorrência caso 
seja vítima desse delito”, 

destacou o general.
Os dados são referentes 

ao número de boletins de 
ocorrência, (BO), registrados 
pelas vítimas desta prática 
criminosa. Segundo o levan-
tamento do Ciesp, nos cinco 
primeiros meses do ano fo-
ram cinco casos a menos 
do que em 2021, resultando 
em uma redução de mais de 
50% deste índice criminal.

Denúncia 
A população pode colabo-

rar por meio do serviço de 
denúncia da SSP-AM, o 181, 
que funciona 24 horas por 
dia, sete dias por semana.

também pedimos o apoio 
da população para que 
todos cumpram o decreto 
e a gente vença a Covid 
mais uma vez”, disse o 
prefeito Anderson Sousa. 

De acordo com o Bole-
tim Epidemiológico mais 
atualizado da Covid-19 no 
município, divulgado na 
terça-feira (12), Rio Preto 
da Eva tem 147 pessoas 
em isolamento domici-
liar e uma pessoa inter-
nada. Desde o início da 
pandemia, o município 
já registrou 6.736 casos 
confirmados, e 86 mortes  
pela doença. 

“Apesar de ter tido esse 
aumento no número de 
casos, os pacientes que 
testaram positivo estão 
bem, estáveis, se recupe-
rando de forma tranquila 
e isolados para não con-
taminar outras pessoas. 

O paciente internado tam-
bém está bem, e estamos 
fazendo acompanhamen-
to”, informou Aila Carla 
Bernardino, secretária 

municipal de saúde. 
O uso obrigatório de 

máscaras em ambientes 
fechados é uma medi-
da que visa barrar ainda 

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira 
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13 de julho de 2022

A polêmica envolvendo 
a instalação do Sistema 
de Medição Centraliza-
da da Amazonas Energia 
continua na capital ama-
zonense. Na manhã da 
terça-feira (12), por volta 
das 10h, moradores do 
bairro Alvorada, zona Oes-
te, realizaram nova mani-
festação contra a empresa 
e impediram que funcio-
nários da concessionária 
instalassem o equipa-
mento na rua 12.

Os populares atearam 
fogo em objetos nas prin-
cipais avenidas do bairro 
e se disseram indignados, 
classificando como “rou-
bo” por parte da empresa 
nas contas de energia.

“Estamos cansados des-
sa empresa e de sermos 
roubados. Uma prima mi-
nha se submeteu a insta-
lar isso na rua da casa. A 
conta de energia veio com 
o valor em dobro”, disse o 
aposentado Antônio San-
tos, de 70 anos, morador 
da rua 15, que estava re-
voltado com a situação.

Moradores impedem instalação 
de medidores aéreos de energia

Divulgação
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Moradores realizaram manifestação contra instalação de medidores 
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Quem também protes-
tou contra a instalação 
dos medidores foi a dona 
de casa Mara Santana, 43 
anos. Ela informou que 
trabalha com doces e pre-
cisa usar equipamentos 
para a produção.

“A minha conta já vinha 
um absurdo e estou pa-
gando. Agora, não vou me 
permitir ser saqueada por 
esse roubo na cara dura 
que essa empresa faz com 
a gente. Não aceito. Crio 

meus filhos com muito 
sacrifício e não vamos 
morrer de fome para pa-
gar a Amazonas Energia”, 
desabafou.

Boletim de ocorrência
Depois de serem expul-

sos do bairro, funcionários 
da Amazonas Energia re-
gistraram um boletim de 
ocorrência no 10 Distrito 
Integrado de Polícia. É a 
terceira vez que a Ama-
zonas Energia é impedida 

de instalar o Sistema no 
bairro.

Liminar
Na Justiça, a concessio-

nária entrou com um pe-
dido de liminar, na última 
semana, no Tribunal de 
Justiça do Estado do Ama-
zonas (TJAM), solicitando 
que fosse proibido que a 
Assembleia Legislativa 
do Estado do Amazonas 
(ALEAM) não remetesse o 
Projeto de Lei nº 267/2022 
ao Poder Executivo, que 
impede a instalação no 
Sistema de Medição Cen-
tralizada. A empresa ale-
ga ato ilegal e abusivo do 
Legislativo.

De acordo com um mo-
rador que pertence à Co-
missão de representantes 
do bairro, eles não foram 
agredidos e garantem 
que o Sistema de Medição 
Centralizada não entra no 
Alvorada.

“Não agredimos eles 
eles. Estamos lutando há 
dois meses para que isso 
não seja instalado no bair-

ro do Alvorada. Fizemos 
um acordo com eles, que 
tirem do bairro todo esse 
Sistema e nós, da comis-
são, não vamos deixar que 
aconteça a instalação. Eles 
entraram na Philips, no 
brasileirinho, em ramais 
de baixa renda e não va-
mos deixar fazerem isso 
com o Alvorada”, afirmou.

Em nota, a assessoria 
da Amazonas Energia in-
formou que não está ins-
talando os equipamentos 
SMC no bairro Alvorada.

Os serviços realizados 
são de revitalização e ma-
nutenção de rede, além 
de inspeções e leitura ou 
qualquer outro serviço de 
rotina da Companhia com 
as devidas comunicações.

“Reforçamos que fre-
quentemente as pessoas 
não permitem que a em-
presa realize seus servi-
ços de rotina e que, em 
razão disso, torna impos-
sível que a empresa pos-
sa atender aos pedidos de 
melhoria da população”, 
finalizou.

 O Centro de Estudos e 
Aperfeiçoamento Fun-
cional (Ceaf) divulga, 
na segunda-feira (11), o 
gabarito da prova obje-
tiva do XXII Exame de 
Seleção para Credencia-
mento de Estagiários 
de Direito do Ministério 
Público do Amazonas 
(MPAM).

O resultado preliminar 
da Prova Objetiva será 

publicado, no site do 
MPAM, no dia 12/07.

Recursos contra o re-
sultado da prova objeti-
va devem ser enviados à 
Comissão, até as 14h do 
dia 14/07, por meio de pe-
tição digital e impressa, 
através do Protocolo-Ge-
ral da Procuradoria-Ge-
ral de Justiça, conforme 
modelo anexado no edi-
tal, sendo necessário um 

recurso para cada ques-
tão recorrida.

O resultado dos recur-
sos será publicado até o 
dia 19.

O edital pode ser 
acessado no endere-
ço: https://www.mpam.
mp.br/images/Edital_
Of ic ial_ XXII_ Exame_
Sele%C3%A7%C3%A3o_
Est%C3%A1gio_Direi-
to_2022_a8154.pdf;

MPAM divulga gabarito da prova para estagiários

MPAM divulga gabarito preliminar da prova objetiva para estagiários de Direito
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Pistoleiros matam 
rivais na Zona Leste

Homens encapuzados invadiram casas para matar seus rivais

 

 

Suyanne Lima 

Dois homens foram assas-
sinados a tiros entre o final 
da noite da segunda-feira (11) 
e a madrugada da terça-feira 
(12), após serem surpreendi-
dos por criminosos armados 
na Zona Leste de Manaus. A 
polícia acredita que os cri-
mes têm relação. 

O primeiro caso foi o de 
Aldair Borges Ribeiro, de 24 
anos, que estava na casa 
onde morava, por volta das 
23h30 de segunda-feira (11), 
na rua Treze, do bairro Jorge 
Teixeira, Zona Leste de Ma-
naus, quando vários suspei-
tos com balaclavas na cabe-
ça entraram na casa dele e 
abriram fogo contra a vítima.

Aldair ainda chegou a ser 
socorrido e levado para o 
Hospital e Pronto-Socorro 
Platão Araújo, na mesma 
zona mas não resistiu aos 
ferimentos e morreu minu-
tos depois de dar entrada na 
unidade de saúde.

Já por volta das 3h da ma-

O venezuelano Andres 
Eduardo Munoz Pinto, de 
31 anos, foi preso na terça-
-feira (12), em uma praça na 
cidade de Boa Vista, em Ro-
raima. O homem é o princi-
pal suspeito do homicídio 
da também venezuelana 
Yeimy Yenileth Rodriguez, 
de 27 anos, assassinada 
com mais de 10 facadas na 
última terça-feira (5). 

O crime ocorreu dentro 
de uma residência no beco 
Asa Branca, nas proximida-

des da avenida Rio Negro, 
no bairro Mauazinho, Zona 
Leste de Manaus. A vítima 
passava o dia sozinha, cui-
dando da residência, em 
uma vila chamada “Sebas-
tiana”, e o marido passava o 
dia fora trabalhando.

De acordo com a dele-
gada Débora Barreiros, da 
Delegacia Especializada 
em Homicídios e Seques-
tros (DEHS), o suspeito era 
ajudado financeiramente 
pela vítima e seu esposo. 

A autoridade policial tam-
bém informou que o dese-
jo da mulher era trazer a 
filha para Manaus e, por 
isso, guardava dinheiro 
na residência.

Populares que passavam 
pelo local teriam se depa-
rado com o corpo de Yeimy 
e, diante disto, chamaram 
a polícia que, ao chegar 
à residência e constatar 
o fato, iniciou buscas na 
área, mas não encontrou o 
autor do crime.

Venezuelano preso por matar mulher em Manaus 

Andres fugiu para Boa Vista, após matar conpatriota em Manaus 

 

 

drugada, Geibson da Concei-
ção Anaquery, de 34 anos, 
estava em casa dormindo, 
quando também teve a casa 
invadida por três criminosos 
que o executaram.

A vítima foi arrastada para 
o quintal e obrigada a ficar 

de joelhos antes de ser exe-
cutada a tiros. Após o crime, 
os suspeitos fugiram sem 
serem identificados.

Os dois corpos foram re-
movidos pela equipe do Ins-
tituto Médico Legal (IML) e 
os dois crimes têm carac-

terísticas de execução por 
acerto de contas do tráfico 
de drogas.

A Delegacia Especiali-
zada em Homicídios e Se-
questros (DEHS) irá inves-
tigar as circunstâncias e 
autoria dos crimes.

Divulgação
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Corpo 
achado 
em mata 

Mais um crime brutal 
foi registrado na manhã 
desta terça-feira (12), em 
Manaus. O corpo de um 
homem, ainda não iden-
tificado, foi encontrado 
jogado em uma área de 
mata no ramal da Praia 
Dourada, no bairro Ta-
rumã, na Zona Oeste de 
Manaus. A vítima tinha 
sinais de tortura.

De acordo com policiais 
militares da 20ª Compa-
nhia Interativa Comuni-
tária (Cicom), a equipe foi 
acionada por volta das 
6h30 por moradores da-
quela área que avistaram 
o corpo.

A vítima estava com 
as mãos e pés amarra-
dos apresentado várias 
marcas de espancamen-
to pelo corpo, caracterís-
ticas semelhantes com 
um crime ocorrido tam-
bém nesta manhã no 
bairro Distrito Industrial, 
onde uma mulher foi en-
contrada com sinais de 
tortura pelo corpo.
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Mulher é torturada 
e morta por asfixia

 

  
Suyanne Lima 

O corpo de uma mulher, 
ainda não identificada, foi 
encontrado na manhã da 
terça-feira (12), na aveni-
da Danilo Areosa, no bair-
ro Distrito Industrial 1, na 
Zona Sul de Manaus. A 
mulher usava duas torno-
zeleiras eletrônicas.

De acordo com a polícia, 
a mulher foi encontrada 
em uma área de mata por 
pessoas que passavam 
pela localidade, por volta 
das 7h da manhã. O corpo 
estava coberto por um len-
çol e com os pés expostos.

A mulher apresentava 
sinais de tortura. Ela es-
tava com as mãos amar-
radas e várias marcas de 
espancamento pelo corpo. 
A polícia acredita que ela 
tenha sido morta em outro 
local e apenas “jogada” no 
ponto onde foi encontrada. 
Uma das tornozeleiras ele-
trônicas estava rompida.

Após a perícia, o corpo foi 

Corpo de mulher, com duas tronozeleira eletrônica, foi encontrado por moradores do Distrito Industrial  

Divulgação

uma outra mulher, iden-
tificada como “Vânia”, a 
atacou, na rua José Bento, 
bairro Morro da Liberda-
de, zona Sul de Manaus.

Segundo o Boletim de 
Ocorrência, registrado pelo 
marido da vítima no 1º Dis-
trito Integrado de Polícia 
(DIP), tudo aconteceu por 
volta das 00h26, quando 
ele e Maria estavam na rua 
onde foi cenário do crime.

Vânia teria avistado o ca-
sal e atacado a vítima, des-
feriu as facadas no abdô-
men e no peito da mulher.

Maria do Socorro ainda 
recebeu socorro e foi levada 
ao Serviço de Pronto Aten-
dimento da Zona Sul (SPA), 
mas não resistiu aos feri-
mentos e morreu no local.

Logo após a violência, 
Vânia fugiu do local e, des-
de então, segue foragida. 
A Delegacia Especializada 
em Homicídios e Seques-
tros (DEHS) investiga o cri-
me para saber qual a moti-
vação do assassinato.

 
Vídeos e fotos que circulam nas 

redes sociais nos últimos dias, 
mostram cenas brutais de supos-
tos “Piratas do Rio”, sendo esquar-
tejados por supostos traficantes 
durante um confronto no muni-
cípio de Tonantins, distante à dis-
tante a 863 quilômetros da capital 
amazonense.

O vídeo repercutido tem sido 
compartilhado na internet com 
a informação de que traficantes 
do município estariam matando 

piratas capturados. Nas imagens 
compartilhadas é possível ver a 
brutalidade em que um homem é 
esquartejado vivo.

Na ocasião do crime a vítima 
tem os membros superiores e 
inferiores, decepados com uma 
arma branca. Mesmo sem as par-
tes dos corpos, o homem tenta fu-
gir, porém é atingido com golpes 
na região das costas. O homem 
não resiste e depois cai chão, mo-
mento em que o vídeo é encerra-

do. Ainda durante a gravação é 
possível notar que o autor dos gol-
pes não fala em português.

A equipe de reportagem do Por-
tal Em Tempo entrou em contato 
com a Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP), para 
esclarecer sobre as informações 
divulgadas em relação à moti-
vação do crime. A SSP informou 
que as imagens divulgadas não 
correspondem à confronto entre 
piratas e traficantes.

Circulam na internet vídeos de piratas sendo mortos

Traficantes filmam mortes de piratas 
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encaminhado para o Insti-
tuto Médico Legal (IML), 
onde irá passar por exame 
de necropsia e será libera-
do aos familiares após a 
identificação.

O caso será investigado 
pela Delegacia Especiali-
zada em Homicídios e Se-
questros (DEHS).

Morta na frente do marido
Maria do Socorro Perei-

ra dos Santos, de 45 anos, 
foi morta com três golpes 
de faca na madrugada do 
dia 30 de março. A mu-
lher estava acompanha-
da do marido, quando 
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Mais de mil atletas se reu-
niram no campo de despor-
to da Escola Preparatória de 
Cadetes do Exército para a 
Cerimônia de Abertura da 
Olimpíada do Exército 2022 
– Bicentenário da Indepen-
dência, que iniciou no últi-
mo fim de semana.

O evento terá a duração 
de oito dias e acontecerá 
nas cidades de São Paulo, 
Itu, Pirassununga, Campi-
nas e Osasco.

Os competidores, oriun-
dos dos oito comandos mi-
litares de área, defenderão 
seus estandartes em 13 mo-
dalidades: Natação, Pentatlo 
Militar, Karatê, Atletismo, 
Judô, Orientação, Basquete, 
Voleibol, Hipismo, Futebol de 
Campo, Escalada Esportiva 
e Tiro com Arco Paralímpico.

No início da cerimônia, o 
Tenente-Coronel Rogério, 
representante do Comando 

vida militar e declarou a 
abertura oficial da Olimpía-
da do Exército 2022.

Na oportunidade, os Atle-
tas Paralímpicos e as de-
legações da Comissão de 
Desportos do Exército, do 
Comando Militar do Leste, 
do Comando Militar do Su-
deste, do Comando Militar 
do Sul, do Comando Militar 
Planalto, do Comando Mili-
tar do Nordeste, do Coman-
do Militar da Amazônia, do 
Comando Militar do Oeste e 
do Comando Militar do Nor-
te desfilaram, em continên-
cia às autoridades, ao som 
da banda da Escola Prepara-
tória de Cadetes do Exército.

Concluindo a Cerimônia, 
representantes de diversas 
capacidades da Brigada de 
Infantaria Pára-quedista 
realizaram distintas apre-
sentações de salto livre 
aos presentes.

Olimpíada do exército 
reúne mais de mil atletas
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Quartas da Copa do Brasil valem R$ 3,5 mi para times

Os jogos de volta das oi-
tavas de final da Copa do 
Brasil começaram na terça-
-feira (12). Ao todo, 16 clubes 
se enfrentam e buscam um 
lugar entre os oito melhores 
do país. O campeão poderá 
faturar quase R$ 80 milhões, 
contando toda a trajetória 
dentro da competição.

Os 80 clubes participantes 
da primeira fase ganharam 
premiação apenas por jogar 
a partida inicial. Os clubes 
da Copa do Brasil foram di-
vididos em níveis (Grupo 1, 
Grupo 2 e Grupo 3). Os clu-
bes do Grupo 1 na primeira 
fase foram os 15 primeiros 
colocados do ranking na-

cional de clubes da CBF que 
ingressaram na fase inicial, 
entre eles Bahia, Ceará, Cha-
pecoense, Cruzeiro, Grêmio, 
Internacional, Santos e São 
Paulo. Cada um desses ti-
mes recebeu R$ 1,5 milhão 
pelo duelo da primeira fase.

O Grupo 2 foi formado pe-
los clubes do Brasileirão pas-
sado que jogaram a primeira 
fase da Copa do Brasil, mas 
não estavam entre os 15 pri-
meiros do ranking da CBF: 
Atlético-GO, Cuiabá, Juventu-
de e Sport. Cada time levou 
R$ 990 mil pelo seu duelo.

Já o Grupo 3 foi formado 
pelos demais clubes que 
jogaram a primeira fase. 

Avaí, Coritiba, Goiás e Vas-
co (foto) estavam entre 
eles. Cada um faturou R$ 
560 mil pelo seu jogo.

Quem era do Grupo 1 e 
avançou para a segunda 
fase levou R$ 1,35 milhão 
para casa. Os clubes do 
Grupo 2 que avançaram 
para a segunda fase ga-
nharam R$ 1,07 milhão.

As premiações passaram 
a se igualar entre os grupos 
a partir da classificação para 
a terceira fase. Quem passou 
para a fase 3 levou R$ 1,7 mi-
lhão. Os 12 clubes que estão 
entrando somente agora, 
nesta fase, também ganham 
essa premiação. CBF paga R$ 3,5 milhões a clubes que chegaram às quartas da Copa do Brasil 

Olimpíadas do Exército terão 13 modalidades e duração de oito dias
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CR7 é 
oferecido 
ao PSG 

Cristiano Ronaldo foi 
oferecido ao Paris Saint-
-Germain, segundo infor-
mações do “Le Parisien”. 
No entanto, o clube fran-
cês não tem condições 
de encaixar o atacante 
do Manchester United no 
elenco neste momento.

Na atual janela de trans-
ferências, Jorge Mendes, 
empresário do craque dos 
Red Devils, negociou a con-
tratação do meia Vitinha 
pelo PSG. O agente possui 
uma boa relação com Nas-
ser Al-Khelaifi, dono do atu-
al campeão da Ligue 1.

Nas últimas semanas, 
Cristiano Ronaldo comu-
nicou o Manchester Uni-
ted que gostaria de deixar 
o clube. O veterano de 37 
anos gostaria de atuar em 
uma equipe que disputasse 
a Champions League, e o 
Paris Saint-Germain se en-
caixa no critério.

Militar do Sudeste, acen-
deu a pira olímpica. O 
medalhista olímpico Van-
derlei Cordeiro de Lima 
conduziu o juramento aos 
competidores, transmitin-
do forte emoção.

O Comandante Militar 
do Sudeste, General de 
Exército Tomás, no uso 
da palavra, desejou uma 
excelente competição a 
todos, evidenciou a im-
portância do desporto na 
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O Flamengo faz a segunda 
partida contra o Atlético-MG 
com a obrigação de reverter 
a derrota da ida de 2 a 1, no 
jogo de ida da copa do Brasil. 
O Rubro-Negro segue pres-
sionado pelo primeiro título 
deste ano. O clássico aconte-
ce na noite desta quarta-feira 
(13), no estádio do Maracanã.

Para o Mengão, a partida 
é ainda mais decisiva. Isso 
porque, o Rubro-Negro está 

Gabigol é a esperanço do Fla-
mengo no ataque 
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Flamengo encara o Atlético 
na busca da classificação 

Hulk está confirmado para 
o clássico no Maracanã
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somente na nona colocação 
do Campeonato Brasilei-
ro, com 21 pontos, a três da 
zona do rebaixamento e a 
sete do G-4. Por isso, a com-
petição nacional está sendo 
deixada em segundo pla-

no, e o torneio 
eliminatório 
ganhou força 
internamente.

Atualmente, 
além da Copa 
do Brasil, o Fla-
mengo man-
tém vivo o so-
nho de ganhar 

a Libertadores 
da América, com-

petição em que o 
Rubro-Negro está 

nas quartas de final e 
enfrentará o Corinthians. 

Entretanto, tudo pode acon-
tecer no torneio continental. 
Então, o Fla aposta as fichas 
na Copa do Brasil e precisa 
reverter o placar contra o 
Atlético-MG.

Fla vai à CBF 
O Flamengo se irritou com 

a postura do Atlético-MG e 
acionou a CBF antes do 
confronto decisivo en-
tre as duas equipes pela 

Copa do Brasil. De acordo 
com informações do site 
“Globo Esporte”, o rubro-
-negro carioca enviou um 
ofício para para a Confede-
ração Brasileira de Futebol e 
demonstrou seu desconten-
tamento e preocupação com 
as reclamações exageradas 
do Galo e de seus jogadores 
com a arbitragem. 

O ofício enviado pelo Fla-
mengo para a CBF foi com 
o intuito de pedir a escala-
ção de árbitros de Copa do 
do Mundo” para o confron-
to diante do Atlético-MG. O 

Fla quer se sentir seguro 
em meio a todas as fortes 
declarações e acusações 
feitas pelo Galo nas últi-
mas semanas. 

Desfalques Rubro-Negro
O Flamengo sofreu des-

falques importantes para a 
decisão contra o Atlético, em 
jogo de volta das oitavas de 
final da Copa do Brasil. São 
eles: o zagueiro Rodrigo Caio 
e o volante Willian Arão.

Na terça-feira (12), o Fla-
mengo confirmou uma le-
são no menisco de Rodrigo 
Caio. O defensor precisou ser 
substituído aos 22 minutos 
do primeiro tempo da derro-
ta rubro-negra diante do Co-
rinthians, no domingo (10).

Diante da nova contusão, 
o clube carioca fará um tra-
tamento conservador, por 
meio de fisioterapia. O diag-
nóstico afasta o risco de 
um problema no ligamento 
cruzado anterior, e o jogador 
prefere não passar por uma 
nova cirurgia. 

Por sua vez, prestes a assi-
nar com o Fenerbahçe (Tur-
quia), o volante Willian 
Arão foi à Gávea nesta 
terça-feira para rescin-
dir seu contrato com 
o Flamengo. Um dos 
pilares de uma das 
eras mais vitoriosas do 
Rubro-Negro, o meio-cam-
pista se despede do clube 
após mais de seis anos e dez 
títulos.

A equipe treinada por Do-
rival Júnior, no entanto, deve 
ter um reforço importante 
em relação à escalação que 
foi derrotada pelo Corin-
thians no Campeonato Bra-
sileiro. Preservado por dores 
na região lombar, o meia-
-atacante uruguaio Arras-

caeta treinou normalmente 
no Ninho do Urubu nesta 
segunda-feira (11) e deve vol-
tar a ser opção contra o Galo.

Galo 
Após sofrer com lesões e 

indisponibilidade de jogado-
res ao longo da temporada, 
o técnico Turco Mohamed 
terá muitas opções para es-
calar o Atlético-MG contra o 
Flamengo no jogo da próxi-
ma quarta-feira pela Copa do 
Brasil. Atualmente, apenas 
dois jogadores desfalcam o 
time mineiro: Keno, por lesão 
na coxa, e Dodô, por Covid-19.

No empate por 0x0 contra 
o São Paulo do último domin-
go, o Atlético-MG teve os re-
tornos de Jair, recuperado de 
lesão na mão, e do atacante 
Ademir, que cumpriu qua-
rentena protocolar para a 
Covid-19. Com isso, apenas 
Keno e Dodô dos jogadores 
inscritos serão desfal-
ques no Galo para a 
decisão.

Com a volta de jogadores 
lesionados, o técnico Turco 
Mohamed aguarda a aber-
tura da janela de transferên-
cias no dia 18 de julho para 
a regularização das novas 
contratações do time alvine-
gro: Jemerson, Pavón, Pedri-
nho e Alan Kardec.

Entretanto, é provável que 
Pedrinho só possa reforçar 
o clube mineiro a partir do 
mês de agosto, por conta 
de uma regra da FIFA para 
jogadores emprestados por 
times russos e ucranianos. 
Vale lembrar também que 
Pavón não poderá atuar 
pelo Atlético-MG na Liber-
tadores por conta de uma 
suspensão de seis jogos do 
jogador.
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A produção de motocicle-
tas alcançou as 671.293 uni-
dades no primeiro semestre 
do ano de 2022, 18% a mais 
do que as 568.863 produzi-
das no mesmo período do 
ano passado, de acordo com 
a balanço divulgado na ter-
ça-feira (12) pela Associação 
Brasileira dos Fabricantes 
de Motocicletas, Ciclomoto-
res, Motonetas, Bicicletas e 
Similares (Abraciclo).

No mês de junho 101.695 
motocicletas saíram das li-
nhas de montagem, queda 
de 21,6% na comparação 
com maio, quando foram 
produzidas 129.781 e de 
3,6% em relação ao mes-
mo mês do ano passado, 
quando a produção foi de 
105.450 motocicletas.

Segundo o presidente da 
Abraciclo, Marcos Ferma-
nian, a retração já era es-
perada devido ao início das 
férias coletivas. “As fábricas 
aproveitam essa parada 
para realizar as manuten-
ções e os ajustes neces-
sários em suas linhas de 
montagem”, disse.

As vendas totalizaram 
636.565 unidades no acu-
mulado do ano, o que re-
presenta um aumento de 
23,1% na comparação com 
o mesmo período de 2021, 
quando foram licenciadas 
517.154 motocicletas. Em ju-
nho, houve queda de 9,4% 
nos emplacamentos com 
um total de 20.841 unidades 
ante as 133.344 unidades de 
maio. Com relação ao mes-
mo mês do ano passado 
(106.680 motocicletas) hou-
ve alta de 13,3%.

Segundo o balanço, a ca-
tegoria mais vendida foi 
a street (conhecidas tam-
bém como city, são dese-
nhadas para uso nas cida-
des) com 59.364 unidades 

do semestre, a Abraciclo 
revisou para cima as pro-
jeções para 2022. A nova 
perspectiva é a de produ-
zir 1.320.000 unidades, um 
volume 10,5% superior às 
1.195.149 motocicletas fa-
bricadas em 2021. A proje-
ção inicial era de produzir 
1.290.000 unidades, com 
crescimento de 7,9%.

“As unidades fabris reto-
maram o ritmo das linhas 
de montagem e registram 
crescimento sustentável 
durante o primeiro semes-
tre. Somado a isso, temos 
um mercado com tendên-
cia de alta, com o avanço 
dos serviços de entrega, o 
maior uso da motocicleta 
nos deslocamentos urba-
nos, além do fator aumento 
dos preços dos combustí-
veis”, analisou Fermanian.

Entretanto, Fermanian 
ressaltou que mesmo com o 
aumento da expectativa de 
produção, a Abraciclo conti-
nua atenta às diversas vari-
áveis que poderão impactar 
negativamente o mercado, 
como a alta da inflação e o 
aumento da taxa de juros 
que reduzem bastante o po-
der aquisitivo da população. 
“Além disso, estamos num 
ano eleitoral e, como acon-
tece sistematicamente, isso 
gera muito estresse no mer-
cado”, afirmou.

Para as vendas a nova 
perspectiva é de que os li-
cenciamentos alcancem 
1.260.000 unidades, cresci-
mento de 8,9% na compa-
ração com o ano passado 
(1.156.776 motocicletas em-
placadas). Para as exporta-
ções, a estimativa é de que 
sejam embarcadas 56.000 
motocicletas, o que corres-
ponde a uma alta de 4,7% 
em relação às 53.476 unida-
des exportados em 2021.

Produção de motocicletas 
aumenta 18% em 2022
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Vendas totalizaram 636.565 unidades no acumulado do ano
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e 49,1% de participação 
no mercado, seguida pela 
trail (motos mais leves, 
com suspensão de curso 
longo e para-lamas altos) 
que teve 24.213 motocicle-
tas vendidas e foi 20% do 
mercado. A Motoneta apa-
rece em terceiro lugar com 
18.169 unidades e 15% da 
participação nas vendas.

As motocicletas de baixa 
cilindrada (até 160) chega-
ram às 100.499 unidades 
vendidas, o que representa 
83,1% do mercado. Os mo-
delos de 161 a 449 cilindra-
das tiveram 16.275 unida-
des emplacadas (13,5% do 
mercado), enquanto as mo-
tocicletas acima de 450 ci-
lindradas registraram 4.067 
emplacamentos (3,4%).

“Atualmente existe fila 
de espera para os modelos 
de baixa cilindrada e para 
as scooters, muito utiliza-
das nos serviços de entre-
ga e para deslocamento 
urbano. O tempo de espera 
é de cerca de 30 dias. No 
caso das motocicletas pre-
mium e de uso misto, o es-
toque nas concessionárias 
já foi normalizado”, expli-
cou a Abraciclo.

As exportações tiveram 
queda de 4,4% no primeiro 
semestre, com o embarque 
de 25.115 motocicletas para 
o mercado externo, ante 
as 26.260 unidades expor-
tadas no mesmo período 
do ano passado. Em junho, 
foram exportadas 4.592 
motocicletas, com uma re-
tração de 23,3% em relação 
às 5.990 unidades registra-
das em maio. Na compara-
ção com o mesmo mês do 
ano passado, houve alta de 
4,2%, com a comercializa-
ção de 4.409 motocicletas 
para os outros países.

De acordo com levanta-
mento do portal de estatís-
ticas de comércio exterior 
Comex Stat, que registra os 
embarques totais de cada 
mês, analisados pela Abra-
ciclo, os três principais mer-
cados para qual o setor fez 
mais exportações foram a 
Colômbia (6.996 motocicle-
tas e 28,9% do volume to-
tal exportado), a Argentina 
(6.185 unidades e 25,5%) e 
os Estados Unidos (4.656 
motocicletas e 19,2%).

Revisão das projeções
Com base nos números 
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Projeto quer obrigar empresas 
a divulgar salário em anúncios

Um projeto de Lei quer 
obrigar as empresas a 
informar a faixa salarial 
em anúncios de emprego. 
A proposta, de autoria do 
deputado Alexandre Fro-
ta (PSDB-SP), tramita na 
Câmara dos Deputados.

Segundo o texto, a re-
gra deverá ser cumprida 
por empresas públicas e 
privadas. Em caso de des-
cumprimento, o projeto 
prevê a possibilidade de 
multa de cinco salários 
mínimos (ou R$ 6.060).

“As empresas buscam 
profissionais para o pre-
enchimento de vagas 
disponíveis, porém não 
comunicam qual a faixa 
salarial, o que gera inse-
gurança ao desemprega-
do, ou seja, paira a dúvida 
se é um salário compa-
tível com aquilo que ele 
está pretendendo ao bus-
car sua recolocação no 
mercado”, afirmou Frota 
para Agência Câmara.

O projeto será analisa-
do pelas comissões de 
Trabalho, de Adminis-
tração e Serviço Público; 
e da CCJ (Constituição e 
Justiça e de Cidadania). 
Se aprovado, o texto se-
gue direto para o Sena-
do sem a necessidade de 
passar pelo plenário.

Atualmente, o projeto 
aguarda a designação de 
um relator na Comissão 
de Trabalho, de Adminis-
tração e Serviço Público.

Projeto obriga 
divulgar salário 
em anúncios de 
empregos

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira 
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Alterar o nome direta-
mente em Cartório de Re-
gistro Civil, independente-
mente de prazo, motivação, 
gênero, juízo de valor ou de 
conveniência (salvo sus-
peita de vício de vontade, 
fraude, falsidade, má-fé ou 
simulação) e de decisão ju-
dicial, passou a ser permiti-
do no Brasil a qualquer pes-
soa maior de 18 anos.

Esta é uma das novida-
des introduzidas na Lei 
de Registros Públicos pela 
nova legislação federal (nº 
14.382/22), antiga Medida 

Provisória que tratava da 
prestação de serviços onli-
ne pelos cartórios e que foi 
convertida em Lei no últi-
mo dia 27 de junho. A novi-
dade amplia o rol de possi-
bilidades para alteração de 
nomes e sobrenomes dire-
tamente em Cartório, sem 
a necessidade de procedi-
mento judicial ou contrata-
ção de advogados.

“Antes, a Lei de Registros 
Públicos permitia a altera-
ção do nome no primeiro 
ano da maioridade, entre 18 
e 19 anos. Agora, esta altera-

Lei permite a alteração de 
nome direto em Cartório
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Cartórios do Brasil estão autorizados a trocarem nomes de pessoas 
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Justiça, e também em casos 
de proteção à testemunha 
e em casos de apelidos no-
tórios e reconhecidos, estas 
duas últimas possibilidades 
somente mediante autoriza-
ção judicial.

Para realizar o ato direta-
mente em Cartório de Re-
gistro Civil é necessário que 
o interessado, maior de 18 
anos, compareça a unidade 
com seus documentos pes-
soais (RG e CPF). O valor do 
ato é o custo de um proce-
dimento, tabelado por Lei, e 
que varia de acordo com a 
unidade da federação. Caso 
a pessoa queira voltar atrás 
na mudança, deverá entrar 
com uma ação em juízo.

Após a alteração, o Cartó-
rio de Registro Civil comuni-
cará a alteração a alteração 
aos órgãos expedidores do 
documento de identidade, 
do CPF e do passaporte, bem 
como ao Tribunal Superior 
Eleitoral, preferencialmente 
por meio eletrônico.

Nome do recém-nascido

Foguetes ucranianos atingem área controlada pela Rússia

ção pode ser feita em qual-
quer idade após os 18 anos, 
diretamente em Cartório, 
uma única vez, seja qual 
for o motivo. Essa mudança 
é mais um movimento de 
desjudicialização que con-
tribui para o desafogamen-
to do Judiciário, pelo qual 
serviços importantes para 
a sociedade podem ser fei-
tos de forma prática e com a 
segurança jurídicas dos Car-
tórios”, disse o presidente da 
Associação dos Registra-
dores de Pessoas Naturais 
do Amazonas (Arpen/AM) 
e diretor da Associação dos 
Notários e Registradores do 
Estado do Amazonas (Ano-
reg/AM), Leonam Portela.

Além da alteração entre os 
18 e 19 anos, a Lei de Registros 
Públicos também permitia a 
alteração no caso de pessoas 
transgêneros e transexuais, 
em razão de decisão tomada 
pelo Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) em 2018 e regula-
mentada pelo Provimento nº 
73 do Conselho Nacional de 

A Lei também inovou 
ao permitir a mudança de 
nome de recém-nascido em 
até 15 dias após o registro, no 
caso de não ter havido con-
senso entre os pais sobre 
como a criança vai chamar. 
Esta inovação, que também 
poderá ser realizada direta-
mente em Cartório de Regis-
tro Civil no período acima 
mencionado, possibilita a 
correção em muitos casos 
onde a mãe está impossibi-
litada de comparecer ao car-
tório em razão do parto e o 
pai ou declarante registra a 
criança com um nome dife-
rente do combinado.

Para realizar a alteração 
do nome e do sobrenome do 
recém-nascido é necessário 
que os pais estejam em con-
senso, apresentem a certi-
dão de nascimento do bebê 
e os documentos pessoais 
(CPF e RG). Se não houver 
consenso entre os pais, o 
caso deverá ser encaminha-
do pelo Cartório ao juiz com-
petente para a decisão.

A Ucrânia relatou na terça-
-feira (12) ter realizado um 
ataque bem-sucedido com 
foguetes de longo alcance 
contra forças russas no sul 
da Ucrânia, território que pla-
neja retomar em uma con-
traofensiva usando centenas 
de milhares de soldados.

Segundo a Ucrânia, o ata-
que atingiu um depósito de 
munição na cidade de Nova 
Kakhovka, na região de 
Kherson, e matou 52 russos. 
O bombardeio ocorreu depois 
que Washington forneceu à 
Ucrânia o sistema de artilha-

ria móvel Himars, que Kiev 
diz estar começando a usar 
com eficácia cada vez maior.

Uma autoridade russa ins-
talada em Kherson deu uma 
versão diferente - disse que 
pelo menos sete pessoas fo-
ram mortas no ataque ucra-
niano e que civis e infraes-
trutura civil foram atingidos.

A área atingida pela Ucrâ-
nia é a mesma que as forças 
russas apreenderam após 
o lançamento, em 24 de fe-
vereiro, do que Moscou cha-
mou de “operação militar 
especial” e é considerada de 

ataque atingiu um depósito de mu-
nição na cidade de Nova Kakhovka

importância estratégica: tem 
acesso ao Mar Negro, onde 
antes funcionava um prós-
pero setor agrícola e um local 
ao norte da Crimeia, anexada 
pela Rússia.

Autoridades do governo 
ucraniano citam esforços 
para reunir até 1 milhão de 
soldados e falam do obje-
tivo de recapturar partes 
do sul do país sob controle 
russo, que disseram ser im-
portantes por razões econô-
micas e políticas.

“Com base nos resultados 
de nossas unidades de fo-

guetes e artilharia, o inimigo 
perdeu 52, um obus Msta-
-B, um morteiro, sete veícu-
los blindados e outros, bem 
como um depósito de muni-
ção em Nova Kakhovka”, dis-
se o comando militar do sul 
da Ucrânia em comunicado.

Vídeos não verificados pu-
blicados nas mídias sociais 
mostraram fumaça e faíscas, 
seguidas por uma imensa 
bola de fogo em erupção no 
céu noturno. Imagens mos-
travam também escombros 
espalhados pelas ruas e pré-
dios queimados.

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira 
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Manaus está prestes a re-
ceber um dos maiores no-
mes atuais da música pop 
brasileira, a cantora Marina 
Sena que fará show no pró-
ximo dia 19 de agosto. Além 
da cantora, quatro outras 
atrações locais estarão se 
apresentando: DJ BS Rapha, 
Dan Stump, Karen Francis 
e Pimenta com Sal, que vão 
animar o público no Podium 
da Arena da Amazônia. O 
comando do evento será de 
Ariana Paes.

Marina Sena é a nova sen-
sação da música brasileira, 
em Manaus, ela irá trazer o 
show de “De Primeira”, seu 
álbum solo de estreia. Nele, 
fizeram sucesso, principal-
mente, músicas como “Por 
Supuesto”, “Ombrim” e “Me 
Toca”. No repertório tem ain-
da, “Foi Match”, “Voltei pra 
Mim” e “Cabelo”.

Para completar o casting 
de sucesso, a MIB Eventos 
traz quatro nomes de su-
cesso do cenário manauara.

“O show traz uma proposta 
diferenciada de apresenta-
ção e conteúdo. Escolhemos 
a dedo cada uma das atra-
ções, valorizando a cena lo-
cal e nossos artistas. Vai ser 
uma experiência incrível!”, 
comemora Mayara Brilhante, 
a CEO da MIB Eventos.

Show de Marina Sena conta com 
atrações locais em Manaus

Marina Sena fará show em Manaus no próximo dia 19 de agosto

Fotos: Divulgação

com hits atuais, hinos anti-
gos e músicas que misturam 
ritmos e gêneros.

Com uma voz potente, Ka-
ren Francis reúne as raízes 
da música negra, as sonori-
dades africanas e a influên-
cia do rap e afrobeat em me-
lodias únicas. A cantora, que 
é natural do município de 
Maués, interior do Amazo-
nas, transforma discussões 
sobre relacionamentos, se-
xualidade, desejos e ances-
tralidade em canções mar-
cantes. Ela, que tem mais de 
24 mil reproduções no Spo-
tify e 10 mil visualizações 
no Youtube, foi a ganhadora 
do Festival Se Rasgum (PA) 
em 2021.

Durante o show, Karen 
Francis vai tocar sucessos 

do EP “Acontecer”, que mar-
ca uma nova era na carreira 
musical dela. Karen também 
está cotada para ser uma 
das atrações do Primavera 
Sound, festival internacional 
que ocorre na capital paulis-
ta em novembro deste ano.

Pimenta com Sal é o proje-
to das DJs e produtoras cul-
turais Carol Amaral e Carol 
Pedrosa. Influenciadas por 
diversas vertentes da musi-
calidade brasileira e latina, 
as “Caróis” produzem festas 
voltadas para o público que 
gosta de dançar. A Pimenta 
com Sal é uma experiência. 
Som, iluminação, decoração, 
design sensorial, tudo é pen-
sado para deixar o público 
confortável para se jogar. A 
dupla foi contemplada no 
Edital Natura Musical em 
2020, com o projeto Crias do 
Curupira, em parceria com a 
cantora Anne Jezini e o mul-
tiartista Ademar Marinho.

Na cena há quase 7 anos, 
Ariana Paes sempre traz sua 
personalidade na maquia-
gem e nos looks que usa nos 
palcos. A modelo trans, Dj 
e criadora de conteúdo ma-
nauara já participou de vá-
rios momentos importantes 
na cena LGBTQIA+.

Ingressos

O primeiro lote de in-
gressos para pista e 
frontstage já estão à ven-
da. O valor da pista é R$ 
75 (meia-entrada), a en-
trada solidária R$ 95 e a 
inteira R$ 150. Já o front 
stage é R$ 95 (meia en-
trada), R$ 115 (Entrada So-
lidária) e R$ 190 (inteira). 

A entrada solidária tem 
preço mais acessível que 
a inteira e, ao adquirir o 
ingresso do tipo, a pes-
soa pode ajudar mulhe-
res amazonenses com a 
doação de um pacote de 
absorvente menstrual. 
As doações serão realiza-
das por meio da ação SOS 
Cheia – que é promovida 
pelos Parceiros Brilhan-
tes, uma organização 
sem fins lucrativos que 
atua em prol de causas 
sociais e solidárias.

Os ingressos podem 
ser adquiridos pelo site 
www.baladapp.com.br 
ou ainda nas lojas da 
Oba Ingressos no Mil-
lenium Shopping e Ma-
nauara Shopping.

Conheça as atrações
Produtor de festas plurais 

em Manaus, o DJ BS Rapha 
é quem abre a noite e anima 
a galera durante os interva-
los das atrações. Seus sets 
misturam muita brasilidade 

Ariana Paes é modelo trans, Dj e criadora de conteúdo manauara Pimenta com Sal é o projeto das DJs Carol Amaral e Carol Pedrosa

redacao@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira 
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Libra

CRUZADINHA 

Resposta 
do anterior 

Desfrute a tranquilidade 
deste dia, já que você consegue 
concluir muita coisa, portanto 
tem um tom de produtividade 
e desfecho de um projeto ou 
problema. Aproveite o sucesso, 
pois ele é transitório, portanto se 
mantenha desapegado para não 
criar frustrações, pois as coisas 
vão ser pouco duradouras. Pro-
cure não ser imediatista.

Tente cultivar uma postura 
emocionalmente discreta, consi-
derando a chegada da Lua Cheia. 
A harmonia lunar com Marte e 
Urano tende a despertar o desejo 
de superação. Contudo, fatores 
materiais e ambientais apon-
tados na tensão com Júpiter e 
Mercúrio podem dificultar suas 
ações. Você pode se sentir pouco 
inspirado hoje.  

O momento pode pedir ainda 
mais da sua capacidade de adap-
tação. Praticidade e dinamismo 
tendem a se fazer presentes com 
a Lua harmonizada a Marte e 
Urano. É preciso versatilidade 
para ajustar suas iniciativas 
frente aos obstáculos de percur-
so apontados na tensão com Jú-
piter e Mercúrio. Existe celebra-
ção de uma conquista hoje.

Procure ser discreta para evi-
tar atritos com o entorno, já que 
a Lua se aspecta de modo tenso 
com Júpiter e Mercúrio. A har-
monia lunar com Marte e Urano 
tende a sugerir um momento de 
aperfeiçoamento íntimo que lhe 
ajuda a se posicionar estrate-
gicamente frente às mudanças 
que pretende aplicar. Pode ser 
um dia muito organizado.

É preciso não gastar de modo 
supérfluo e não se deixar envol-
ver em conflitos territoriais, visto 
que a Lua se encontra de modo 
tenso com Júpiter e Mercúrio. Seu 
senso prático tende a aperfeiçoar 
a partir da harmonia lunar com 
Marte e Urano, movimentando 
processos e recursos materiais. 
Escute mais sua intuição e não 
fique imaginando coisas.

Busque analisar possíveis ris-
cos, já que a tensão com Júpiter 
e Mercúrio aponta falhas de per-
curso, que podem se intensificar 
na Lua Cheia. Aflora um forte de-
sejo de mudança com a Lua na 
área de crise em harmonia com 
Marte e Urano, fazendo-lhe atuar 
de modo confiante no enfrenta-
mento dos problemas. Acredite 
em seus ideais e trabalhe neles.

O dia pode ser intenso, agitado 
e até trazer ansiedade e irritação, 
mas os problemas tendem a ser 
resolvidos sem a sua participa-
ção, pois, quanto mais você se 
envolve nas coisas, mais elas 
tendem a dar errado, portanto 
saiba soltar, dar um passo atrás 
e colocar sua atenção e seu foco 
no que pode realizar, então se 
desligue do restante.

Conflitos tendem a aflorar 
frente à tensão com Júpiter e 
Mercúrio, o que demanda postu-
ras conciliadoras, especialmente 
com a Lua Cheia. A Lua passan-
do por seu signo forma aspectos 
harmoniosos com Marte e Ura-
no, podendo lhe deixar sociável e 
disposta ao usufruto dos praze-
res. O dia pode ser pesado e cheio 
de tarefas e responsabilidades.

Você pode ficar mais desani-
mado ou contrariado hoje. Saiba 
se reinventar e não ficar estag-
nado. Seus gastos precisam de 
atenção. Suas relações podem 
salvar o seu dia. Existem afinida-
des e boas trocas, inclusive par-
cerias podem acontecer, além de 
um renascimento afetivo. Tente 
evitar embates diretos e exerci-
tar o bom senso.

A Lua Cheia tende a pedir 
maior capacidade de mudança 
nas demandas coletivas. Auto-
confiança e desenvoltura po-
dem aflorar em você com a Lua 
harmonizada a Marte e Urano. 
Contudo, a tensão com Júpiter e 
Mercúrio demanda cautela na to-
mada de decisões e diplomacia, a 
fim de evitar conflitos interpes-
soais. O dia favorece a renovação.

Busque exercitar a escuta! 
Sua desenvoltura nas relações 
tende a se elevar com a Lua 
harmonizada a Marte e Urano, 
mas é importante lidar diploma-
ticamente com interesses con-
flitantes para que não afetem o 
andamento dos projetos, devido 
à tensão com Júpiter e Mercúrio 
e à Lua Cheia. O dia traz a gene-
rosidade das pessoas até você.

Mudanças estão em curso, 
então tenha flexibilidade e uma 
boa dose de desapego para se 
libertar de tudo que não serve 
mais. Quanto mais acreditar em 
si mesmo, mais poderá realizar. 
O dia é dinâmico e traz muitas 
trocas, mas tome cuidado com 
a indiferença, a hipocrisia ou 
as atitudes egoístas. Busque ter 
consciência dos contratempos.

Áries 

Gêmeos

Leão

Sagitário

Aquário Peixes

Capricórnio

Escorpião

Virgem

Câncer

Touro 
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Em sua participação na 
Bienal do Livro, no últi-
mo domingo (10), Xuxa fez 
uma defesa apaixonada do 
veganismo. Entre os argu-
mentos usados pela apre-
sentadora, que lançou no 
evento um livro infantil so-
bre o respeito aos animais, 
estava a afirmação que ho-
mens veganos têm ereções 
mais fortes e são mais viris, 
o que é bom para o sexo.

Já as mulheres veganas, 
ainda segundo a apresen-
tadora, ficam com a pele 
melhor ao adotar uma dieta 
sem carne ou produtos de 
origem animal.

Segundo o cirurgião car-
diovascular e orientador 
em nutrologia Edmo Atique 
Gabriel, não há grandes es-
tudos que comprovem os 
benefícios da dieta vegana 
ao desempenho sexual. No 
entanto, é natural que uma 
alimentação saudável e a 
correta suplementação em 
casos de eventuais carên-
cias dê energia para ativi-
dades diversas —entre elas, 
o sexo.

“A pessoa que se alimenta 
com menor teor de gordura 

Xuxa disse ainda que mulheres veganas ficam com a pele melhor
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Lasanha de frango 
INGREDIENTES
1 kg de peito de frango
1 pacote de macarrão para 

lasanha
3 gemas
300 g de presunto fatiado
300 g de muçarela fatiada
2 xícaras de chá de leite
1 caixinha de creme de lei-

te
4 colheres de sopa de fari-

nha de trigo
Queijo ralado (opcional)

tem todas as funções orgâ-
nicas com rendimento me-
lhor. A alimentação vegana 
tem grande teor de fibras, é 
menos inflamatória, então 
confere melhor performan-
ce”, diz o especialista. “Por 
outro lado, pode obrigar a 
fazer suplementações es-
pecíficas, como ferro e al-
gumas vitaminas.”

Outro ponto de atenção é 
assegurar a boa absorção 
intestinal, justamente para 
evitar carências nutricio-
nais. Tudo funciona como 
um quebra-cabeça, diz o 
cirurgião. Por isso, é impor-
tante que a pessoa também 
mantenha hábitos saudá-
veis para além da alimen-
tação, como praticar ati-
vidade física e não fumar. 
Abusar do álcool também 
atrapalha o sexo, indepen-
dentemente de a pessoa ser 
ou não vegana, porque pre-
judica a ereção.

Prevenção de problemas 
de ereção

Segundo a nutróloga Fer-
nanda de Luca, presidente 
da ABMV (Associação Bra-
sileira de Médicos Vegeta-

rianos), a menor quantida-
de de gorduras saturadas 
na dieta vegana oferece 
menos risco de obstrução 
e enrijecimento dos vasos 
sanguíneos (aterosclerose), 
que causam a disfunção 
erétil. Então podem, de cer-
ta forma, ajudar a prevenir 
problemas de ereção.

“A alimentação vegetaria-
na estrita, conhecida como 
vegana, contribui para um 
melhor fluxo sanguíneo 
nas artérias que irrigam 
o pênis, melhorando o de-
sempenho sexual. No caso 
das mulheres, a ateroscle-
rose pode acometer os va-
sos que irrigam a vagina 
e o clitóris, prejudicando 
o fluxo sanguíneo e atra-
palhando o prazer sexual”, 
afirma de Luca, professora 
da Abran (Associação Bra-
sileira de Nutrologia).

E a pele?
Já sobre os benefícios à 

pele, novamente, é preci-
so avaliar o estilo de vida 
e assegurar que as substi-
tuições de dieta sejam sau-
dáveis, não apenas elimi-
nando produtos de origem 

Divulgação

MODO DE PREPARO
Cozinhe o peito de frango com os tem-

peros de costume. Coloque bastante água 
para que fique muito caldo. Quando o 
frango estiver cozido, retire-o da panela 
e coloque em outro recipiente para que 
esfrie. Pegue o caldo que ficou do frango, 
coloque no liquidificador com: as gemas, o 
leite, a farinha de trigo e 1 colher de quei-
jo ralado. Bata tudo muito bem. Depois 
de bem batido, coloque em uma panela e 
leve ao fogo baixo até engrossar e levan-
tar fervura. Quando ferver, desligue o fogo 

e coloque o creme de leite, misture tudo 
muito bem e reserve. Corte o presunto em 
cubinhos. Despeje em uma tigela, corte a 
muçarela do mesmo modo que o presun-
to e coloque junto com o presunto. Desfie 
o peito de frango e junte ao presunto e 
a muçarela, misture-os bem. Agora é só 
montar a lasanha. Em uma travessa de 
vidro grande coloque uma camada do 
molho, uma camada de macarrão e o re-
cheio outra camada de macarrão, molho 
e recheio. Alterne camadas até preencher 
toda a travessa ou acabar a massa. 

Xuxa diz que veganos têm ereções 
fortes e fazem sexo melhor

animal do cardápio sem re-
posições nutricionais.

“A pele precisa ser ana-
lisada num contexto todo. 
Teoricamente, uma pessoa 
que come mais vegetais e 
frutas vai ter pele normal. 
Mas se não tiver nutrição 
adequada, pode enfrentar 
problemas”, indica a nutri-
cionista Erica Fernanda de 
Oliveira, do Hospital Nove 
de Julho (SP).

Um grande benefício, po-
rém, é que boas dietas vega-
nas são menos inflamató-

rias do que aquelas ricas em 
alimentos de origem animal, 
o que pode melhorar o as-
pecto da pele e dos cabelos.

“Se substituir por produ-
tos de origem vegetal, você 
diminui a quantidade de 
toxinas no sangue. A reper-
cussão é em todo o corpo, e 
a pele é um órgão também. 
Pessoas com predisposição 
à oleosidade, acne, queda de 
cabelo, rosácea [inflamação 
da pele] vão ter o aspecto 
físico melhor”, diz o médico 
Edmo Atique Gabriel.

Receitas



Manaus, Quarta-feira,
13 de julho de 2022 15Gatas

A modelo Elga Shitara, que foi eleita a 
Musa do Japão na Copa do Mundo de 
2018, quer manter a faixa de japonesa 
mais bonita do mundo durante o cam-
peonato, mas teme pelos “princípios” do 
Qatar, país que será sede dos jogos em 
2022. “Infelizmente o Qatar é um país 
extremamente machista, homofóbico 
que, ainda nos dias de hoje, criminaliza 
o Ocidente e discrimina tudo o que é di-
ferente. Acredito que tenha faltado uma 
análise mais complexa por parte da FIFA.” 

Elga Shitara 

Fotos: Ed Nogueira/Perfil II Comunicação
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Maiara Ribeiro

Balsas e dragas voltaram a 
navegar pelo rio Madeira, no 
Amazonas, em decorrência 
do garimpo ilegal. Ao AGO-
RA, o Conselho Nacional das 
Populações Extrativistas in-
formou, na segunda-feira (12), 
que garimpeiros voltaram à 
ativa mesmo após a Polícia 
Federal (PF), em novembro 
do ano passado, destruir 131 
balsas em operação conjunta 
com o Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente (Ibama). 

Uma fonte que preferiu 
não se identificar, por já ter 
sido ameaçada de morte por 
garimpeiros, informou à re-
portagem que em Manicoré 
(distante a 342 quilômetros 
de Manaus) as cerca de 100 
balsas nunca foram embora. 
Segundo a fonte, garimpeiros 
se esconderam juntamente 
com seus maquinários na 
mata, e em igarapés próxi-
mos, durante a operação da 
PF e agora estão na ativa no-
vamente.

“Quando houve a operação, 
muitos garimpeiros tiraram 
todos os maquinários com 

medo de perder e deixaram 
só as balsas, que foram quei-
madas pela PF, esconderam 
esses maquinários e foram 
para a cidade [Manicoré] e 
para Manaus. E depois que 
passou a ação, eles voltaram 
e agora já está do mesmo jei-
to”, relata.

Ainda de acordo com a fon-
te, não se sabe se há uma 
equipe da Polícia Federal 
para fazer fiscalização na re-
gião. Ademais, a região do rio 
Madeira nas proximidades 
de Manicoré e Borba possui 
uma unidade de conserva-

ção ambiental - inclusive, 
com tabuleiros de quelônios - 
e, segundo a ativista, as auto-
ridades estaduais e munici-
pais fazem vista grossa para 
o garimpo ilegal. 

“Aqui é terra sem Lei, pois a 
gente denuncia e nada acon-
tece. A população denuncia 
para a Secretaria de Meio 
Ambiente (Sema), nas secre-
tarias do município e eles 
não fazem fiscalização quan-
to ao garimpo”, completou.

PF nega denúncias
O sentimento de insegu-

Dragas de garimpo voltam a 
se estabelecer no Rio Madeira

Bruno Kelly/Greenpeace
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rança é o que faz com que 
ativistas ambientais denun-
ciem o crime ilegal nas regi-
ões e cobrem fiscalizações 
dos órgãos públicos. 

Procurada pela reporta-
gem, a Polícia Federal do 
Amazonas (PF-AM) infor-
mou que, até o momento, não 
recebeu nenhuma denúncia 
sobre a chegada de balsas e 
dragas na região do rio Ma-
deira e que, além disso, qual-
quer informação que seja 
importante para ser exposta 
à população será enviada em 
nota à imprensa. 

Já a Secretaria de Segu-
rança Pública do Estado do 
Amazonas (SSP-AM) infor-
mou, por meio de nota, que 
está à disposição dos órgãos 
federais para a realização 
de fiscalizações, porém, não 
afirmou e nem negou que as 
balsas estejam nas regiões 
do rio Madeira para o garim-
po ilegal. 

“A Secretaria de Seguran-
ça Pública do Amazonas 
(SSP) e o Instituto de Prote-
ção Ambiental do Amazonas 
(IPAAM) informam que estão 
à disposição dos órgãos fe-

 

 

derais para a realização de 
ações conjuntas na locali-
dade, uma vez que a fiscali-
zação na região é de respon-
sabilidade da União. Ainda 
assim, a SSP-AM já vem de-
senvolvendo operações nas 
calhas dos rios do estado do 
Amazonas por meio da Ope-
ração Fronteira Mais Segura/
Hórus, em parceria com Go-
verno Federal e prefeituras 
municipais, realiza monito-
ramento constante de con-
trole, fiscalização e defesa na 
área. O mesmo é feito pelo 
Ipaam, a fim de desenvolver 
ações integradas, conside-
rando a divisão de competên-
cia entre os poderes executi-
vos”, diz a nota.

O assessor do Conselho Na-
cional das Populações Extra-
tivistas (CNS), Clodoaldo Pon-
tes, afirmou que o governo 
federal é passivo e faz pouco 
caso da invasão das balsas 
nos rios onde vivem as co-
munidades, bem como o go-
verno do Estado do Amazo-
nas, que também não toma 
nenhuma medida para inibir 
a invasão dos garimpeiros 
nos rios dos Amazonas.

“A falta de ação do gover-
no do Estado do Amazonas é 
um descaso com a biodiver-
sidade, com o modo e a cul-
tura de vida das populações 
tradicionais extrativistas, 
que vivem da sociobiodiver-
sidade nos territórios protegi-
dos do Estado”, disse Pontes.

Concurso nº 5679 - 09/07/2022

Prêmio Bilhete Valor do Prêmio (R$)

1º Sorteio

2º Sorteio

1º 024036 R$ 500.000,00
2º 037544 R$ 27.000,00
3º   053990 R$ 24.000,00
4º 007874 R$ 19.000,00
5º 070891 R$ 18.329,00

Concurso n. 2390 - 12/07/2022

21 23 26 38 41 48

02 15 28 45 49 50

01 03 04Concurso n. 2570 - 12/07/2022

01          04            06          15              17

20        23             28           30           37 

59        70             72           82           83

84        85            88          90           93

Lotomania 2337 - 11/07/2022

Concurso n. 2499 - 09/07/2022

11          19            38          47            56           59

28 32 39 44 45 67 73

Concurso n. 5895 - 12/07/2022

Concurso n. 1807 - 12/07/2022

11 38 39 44 45

05         06        07        09       10          11         13        16         18         20        23             25
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